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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Поиск тел утонувших на Таймыре геологов не могут начать из-за погоды 
Погода мешает спасателям приступить к поискам утонувшего на Таймыре трактора, 

сообщили 25 января в пресс-службе ГУ МЧС России по Красноярскому краю. 
Напомним, 21 января на Таймыре под лед провалился трактор с двумя сотрудниками 

геологической компании. В полиции сообщали, что произошло это на реке Халиль в 35 км от 
Снежногорска, где геологи проводили разведочные работы. 

В пресс-службе МЧС уточнили, что трактор Т-170 провалился под лед не на реке, а на 
Безымянном озере в 146 км от Дудинки. Глубина в месте провала под лед — около 8 метров, 
само место происшествия хорошо видно благодаря всплывшей на поверхность пустой 
цистерне из-под ГСМ, которую перевозил трактор. 

Начать операцию по подъему техники и тел погибших рабочих до сих пор не получается 
— в месте происшествия сохраняются плохие метеоусловия, не позволяющие доставить к 
озеру водолазов. В готовности находятся 4 водолаза с комплектами водолазного снаряжения, 
предназначенного для погружения в зимнее время, подводный телеуправляемый комплекс 
для осмотра акватории и еще 8 спасателей. Вертолет авиакомпании «Таймыр» вылетит на 
место сразу после ослабления ветра и прекращения метели. 

Newslab 
 

О полномочиях по предоставлению земельных участков на территории Таймыра  
Управление имущественных отношений Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района информирует жителей муниципального образования «Город 
Дудинка» о том, что с 1 января 2016 года для оформления земельных участков, 
государственная собственность на которые не разграничена, гражданам необходимо 
обращаться в отдел земельных отношений Комитета по управлению муниципальным 
имуществом Администрации города Дудинки. Отдел ведет прием граждан на 1 этаже здания 
по адресу: ул. Матросова, д. 17, часы приема: четверг с 9:00 до 17:00, обед с 13:00-14:00, 
телефон: 5-35-20, 5-37-55.  

Жителям сельских поселений Хатанга и Караул, а также городского поселения Диксон за 
предоставлением услуг по оформлению земельных участков необходимо обращаться в 
Администрации поселений.  

Полномочия по распоряжению земельными участками, государственная собственность 
на которые не разграничена, перешли от органов местного самоуправления муниципального 
района к органам самоуправления поселений в связи с внесением изменений в Федеральный 
закон от 25.10.2001 года № 137-ФЗ «О введении в действие Земельного кодекса Российской 
Федерации». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На Таймыре стало меньше дорожно-транспортных происшествий 

В минувшем году на Таймыре было зарегистрировано 143 дорожно-транспортных 
происшествия, что на 15 меньше, чем в 2014 году. На дорогах района пострадало 15 человек, 
что также меньше по сравнению с 2014 годом. 

Пешеходы заполярного города стали меньше нарушать правила дорожного движения, в 
2015 году за подобные нарушения к административной ответственности были привлечены 
331человек. 

В прошедшем году на автодорогах Дудинки выявлено 4642 правонарушения. В 2014 году 
зарегистрировано на 367 нарушений больше. Это связано с изменениями в 
административном законодательстве, а также увеличением размеров штрафов.  

В минувшем году на Таймыре не зарегистрировано дорожно-транспортных 
происшествий с участием несовершеннолетних, сообщает пресс-служба таймырской 
полиции. 
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 В 2014 году было зарегистрировано одно ДТП с участием ребенка. Как отметил и.о. 
начальника ОГИБДД районного Отдела МВД России Денис Корнилов, такой спад достигнут 
благодаря проведенной профилактической работе дорожных полицейских и совместной 
работе управления образования района и администраций города и района. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Мамонт Женя возвратился на Таймыр 

В Таймырском краеведческом музее состоялась презентация широкой публике новых 
уникальных экспонатов, сообщает отдел общественных связей Дудинки. На мероприятии под 
названием "Мамонты возвращаются" были представлены скелет мамонтенка, найденного на 
Таймыре в июне 2012 года в районе полярной метеостанции Соп-Карга, его чучело и ряд 
фрагментов тканей и органов животного. Экспонаты были изготовлены и подготовлены для 
показа специалистами Зоологического музея РАН из Санкт-Петербурга. Реставратор высшей 
категории Юрий Стариков на презентации "Сопкаргинский мамонт: от обнаружения до 
изготовления чучела" подробно рассказал собравшимся о работе по изучению останков, 
созданию скелета и чучела найденного животного, о значении этой находки для науки. 
Мамонтенок Женя, названный так в честь мальчика Евгения Салиндера, обнаружившего его 
три года назад в грунте Сопкагинского мыса, стал поистине бесценным экспонатом 
Таймырского краеведческого музея, так как подобных по значимости палеонтологических 
артефактов нет ни в одном музее мира. Обладание им, по мнению представителей 
региональной власти, специалистов музея и присутствовавшей на презентации 
общественности, приумножит интерес к Таймыру не только как к территории известной 
богатством недр, но и как к месту привлекательному с исторической и туристической точек 
зрения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке в последний раз покажут спектакль по пьесе Михаила Булгакова 
В Доме культуры Дудинки в последний раз в 2016 году покажут спектакль «Генеральная 

репетиция». Он поставлен по мотивам пьесы Михаила Булгакова «Багровый остров» в жанре 
гротеск. 

Спектакль начнется 30 января в 19:00, передает пресс-служба администрации Дудинки. 
Автором постановки является режиссер Камерного театра Андрей Тарасов. Постановку в 
2016 году решили вывести из репертуара культурного учреждения. Дополнительная 
информация предоставляется по телефонам 5-17-72 и 5-24-27. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильские пожарные спасли 47 человек из горящего дома 
21 января 2016 года в 13:45 на пункт связи пожарно-спасательной части № 41 (ПСЧ-41) 

ФГКУ «7 отряд ФПС по Красноярскому краю» поступило сообщение о загорании одной из 
квартир девятиэтажного жилого дома в г. Норильск. 

По прибытию к месту пожара дежурный караул обнаружил, что из окон 4 - 9 этажей идет 
густой черный дым и люди просят о помощи. В ходе дальнейшей разведки было установлено, 
что на 4-м этаже происходит горение домашних вещей и мебели в одной из квартир. 
Началось тушение огня. После проникновения в горящую квартиру звеном газодымозащитной 
службы был обнаружен мужчина, которого немедленно вынесли из помещения и передали 
прибывшим к месту пожара медперсоналу скорой помощи. 

В 14:04 пожар был ликвидирован на площади 7 м2. Благодаря грамотным, смелым и 
решительным действиям личного состава дежурного караула ПСЧ-41 ФГКУ «7 отряд ФПС по 
Красноярскому краю» и Управления пожарной безопасности ЗФ ОАО «ГМК «Норильский 
никель» пожар был ликвидирован в кратчайшие сроки, гибели населения не допущено, 
пострадавших нет. В общей сложности из здания жилого дома было спасено 47 человек, из 
них 14 детей, 3 человека было спасено по АЛ-30. 
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В тушении принимали участие 8 единиц техники, 26 человек личного состава. 
Предварительная причина пожара – неосторожное обращение с огнем. 

Norilskonline 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Открытие Капитал" понизил рейтинг GDR Норникеля до "держать" и оценку на 39% 
Инвестиционная компания (ИК) "Открытие Капитал" понизила прогнозную стоимость 

глобальных депозитарных расписок (GDR) ГМК "Норильский никель" (MOEX: GMKN) с $17,6 
до $10,8 за штуку, сообщается в обзоре ИК. 

Кроме того, для этих бумаг была понижена рекомендация с "покупать" до "держать". 
По данным информационно-аналитического терминала "ЭФИР-Интерфакс", в настоящее 

время консенсус-прогноз цены GDR "Норникеля", основанный на оценках аналитиков 16 
инвестиционных банков, составляет $15,87 за штуку, консенсус-рекомендация - "держать". 

Текущая стоимость этих бумаг составляет порядка $11,49 за штуку. 
 /Интерфакс/ 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Следователи выясняют причины крушения МиГ-31 в Красноярском крае 

Следственная группа выехала на место крушения МиГ-31, рухнувшего в понедельник в 
Красноярском крае, сообщил РИА Новости представитель военно-следственного отдела СК 
РФ по Красноярскому краю. 

"На место крушения выехала следственная группа из Красноярска", — сказал 
собеседник агентства. 

Ранее Минобороны РФ сообщало о падении в лесистой местности в 40 километрах 
северо-западнее города Канск истребителя объединения ВВС и ПВО Центрального военного 
округа. Экипаж катапультировался и после приземления вышел на связь. Самолет выполнял 
полет без боекомплекта. По предварительным данным, причиной падения самолета стал 
отказ техники. Поздно вечером пилотов доставили в красноярскую краевую клиническую 
больницу №1. Медики сообщили, что их состояние стабильное. 

РИА Новости 
 

Александр Усс призвал не драматизировать ситуацию в экономике Красноярского края 
25 января на встрече со студентами Торгово-экономическом института СФУ 

председатель Законодательного Собрания Красноярского края Александр Усс, отвечая на 
вопрос журналистов, дал свою оценку экономической ситуации в регионе. 

«Прогнозировать сейчас что-либо достаточно сложно, — сказал Усс. — Но по моим 
ощущениям, в Красноярском крае в этом году все будет относительно стабильно и никаких 
драматических последствий в экономике не произойдет. Что касается изменений валютного 
курса, то здесь есть свои плюсы и минусы. Но давайте говорить прямо: ничего хорошего в 
резком ослаблении национальной валюты никогда нет. Мир является глобальным, и даже 
если государство отличается мощным потенциалом в плане производства разного рода 
продукции, которой оно обеспечивает свое население, промышленность и сельское 
хозяйство, все равно что-то мы должны закупать». 

 «По целому ряду товарных позиций, в том числе касающихся таких важных 
составляющих, как медицинское оборудование, зависимость России от импорта очень 
высока. А если это покупается за очень дешевый рубль, то комментарии излишни. Поэтому 
соотношение национальной валюты и доллара обладает для нас принципиальным 
значением. Но естественно, что какие-то частные преимущества это соотношение дает, и 
этим нужно пользоваться. Имею в виду тот факт, что краевой бюджет формируется экспортно 
ориентированными предприятиями, которые продают свою продукцию за доллары и 
наполняют бюджет рублями. Ситуацию драматизировать мы не должны, край переживал и 
гораздо более тяжелые времена. Никакого коллапса в нашей экономике не произойдет, я в 
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это верю. Но в то же время делать вид, что ничего не происходит, мы не имеем права», — 
заключил спикер ЗС. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: воплощение идей социализма в России было далеко от сути 
Идеи социализма были правильными, но их воплощение в России было далеко от их 

сути, заявил президент Владимир Путин и для примера напомнил, что большевики 
критиковали предыдущий режим за репрессии, а сами с них и начали. 

Он также заявил, что большевики в борьбе за власть подписали мирный договор с 
Германией, так что Россия в Первой мировой войне «проиграла проигравшей стране», 
расстреляли царскую семью с детьми и слугами, уничтожали священников — и если 
задуматься об этом, возникают разные оценки исторических фактов. 

Президент признался, что ему очень нравились и до сих пор нравятся коммунистические 
и социалистические идеи. 

Цитата: Если мы посмотрим Кодекс строителя коммунизма, который широко 
тиражировался в Советском союзе, он очень напоминает Библию, и это не шутка — это такая 
выдержка из Библии. Идеи-то они вообще хорошие — равенство, братство, счастье, но 
практическое воплощение этих замечательных идей в нашей стране были далеки от того, что 
излагали социалисты-утописты 

Владимир Путин: «Все обвиняли царский режим в репрессиях. А с чего началось 
становление советской власти? С массовых репрессий. Я уже не говорю про масштаб, он 
просто такой наиболее вопиющий. Пример — это уничтожение, расстрел царской семьи 
вместе с детьми. Но могли бы быть еще какие-то идейные соображения по поводу того, чтобы 
искоренить, так сказать, возможных наследников. Но зачем убили доктора (царской семьи) 
Боткина? Зачем убили всю прислугу? Людей, в общем-то, пролетарского происхождения. 
Ради чего? Ради того, чтобы скрыть преступление», — сказал Путин на форуме ОНФ в 
понедельник. 

 «Ведь, понимаете, мы никогда раньше об этом не задумывались. Ну, хорошо, сражались 
с людьми, которые воевали с советской властью с оружием в руках (в Гражданскую войну). А 
священников чего уничтожали? Только в 1918 году 3 тысячи священников расстреляли, а за 
десять лет — 10 тысяч, на Дону там сотнями под лед пускали», — добавил Путин. 

Президент подчеркнул, что когда над этим начинаешь задумываться, возникают разные 
оценки данных фактов. 

В качестве примера он привел письмо Ленина, в котором тот писал о необходимости 
расстрелять как можно больше представителей реакционной буржуазии и 
священнослужителей. 

 «Вы понимаете, такой подход как-то не очень вяжется с некоторыми нашими бывшими 
представлениями о самой сути власти», — заявил глава государства. 

Путин добавил, что в Первой мировой войне «получилось, что мы проиграли 
проигравшей стране». Советская Россия в марте 1918 года заключила с Германией и ее 
союзниками сепаратный Брестский мир. В ноябре Германия капитулировала перед странами 
Антанты. «Через несколько месяцев (после Брестского мира) Германия капитулировала, а мы 
оказались проигравшими проигравшей стране. Уникальный случай в истории. Ради чего? 
Ради борьбы за власть», — сказал президент. 

Глава государства подчеркнул, что это его личный вывод и персональный анализ 
исторических фактов. 

РИА Новости 
 
Путин раскритиковал Ленина за идею равноправия республик с правом выхода из 
СССР 

Президент РФ Владимир Путин пояснил свой тезис о том, что Владимир Ленин заложил 
мину замедленного действия под российскую государственность: вождь пролетарской 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

революции был не прав в дискуссии с Иосифом Сталиным по национально-
территориальному вопросу. 

"Почему я говорил, что нужно по-другому взглянуть на те идеи, которые 
сформулировал тогдашний руководитель советского государства Ленин Владимир Ильич. Я 
говорил о том, что была заложена мина под здание нашей государственности", - сказал 
Путин, выступая на пленарном заседании Общероссийского народного фронта в Ставрополе. 

"Я имел в виду дискуссию между Сталиным и Лениным по поводу того, как строить 
новое государство - Советский Союз", - отметил Путин. 

Он напомнил, что Сталин тогда сформулировал идею автономизации Советского 
Союза. "В соответствии с этой идеей субъекты будущего государства должны были войти в 
СССР на основе автономии с широкими полномочиями. Ленин раскритиковал позицию 
Сталина и сказал, что это была несвоевременная и неправильная идея", - рассуждал Путин. 
Мина под зданием государственности 

По словам президента, Ленин выступил за то, чтобы "СССР образовался на основе 
полного равноправия с правом выхода из Советского Союза - это и есть мина замедленного 
действия под здание нашей государственности". 

"При этом границы определялись совершенно произвольно и далеко не всегда 
обоснованно. На Украину, например, Донбасс передали. Под каким предлогом: повышение 
процента пролетариата на Украине для того, чтобы иметь там большую социальную 
поддержку. Это бред какой-то", - считает Путин. 

"Это не единственный пример, много других. Культурная автономия это одно, 
автономия с широкими государственными полномочиями - это другое. Право выхода из 
государства - это третье. В конечном итоге в том числе и это наряду с неэффективной 
экономической и социальной политикой привело к распаду государства, это и есть мина 
замедленного действия. А что же это иначе? Именно так оно и есть. Мы должны 
внимательно, имея в виду возможности сегодняшнего дня, анализировать все, что было в 
прежние времена, но нельзя одно: мазать черной краской все, что было в прошлом, или в 
радужных тонах смотреть на то, что происходит сегодня", - подчеркнул Путин. 

Он убежден, что необходимо "внимательно и объективно анализировать 
(происходящее), чтобы не допускать ошибок, которые были допущены, а формировать наше 
государственное строительство, экономику, социальную сферу так, чтобы государство только 
укреплялось, и у нас такая возможность, в том числе с помощью ОНФ есть", - убежден Путин. 

21 января на заседании президентского совета по науке и образованию в ходе диалога 
с главой Курчатовского института Михаилом Ковальчуком Путин резко высказался о 
результатах деятельности и идеях вождя октябрьской революции Ленина, которые, по 
мнению президента, привели к разрушению исторической России. 

INTERFAX.RU 
 
Матвиенко предложила не торопиться с корректировкой бюджета 

Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко считает недопустимым механическое 
урезание бюджета и предлагает не торопиться с его корректировкой до конца первого 
квартала. 

"Сокращение расходной части бюджета на 10 процентов обсуждается специалистами 
едва ли не с первых чисел января. Хотела бы заметить, что окончательного решения ещё не 
принято. Считаю, механический подход, бездумное урезание расходов ровно на 10 процентов 
неприемлем", - заявила Матвиенко в интервью изданию Лента.ру. 

По ее мнению, необходимо подождать до конца первого квартала 2016 года, чтобы 
понять, как будет развиваться ситуация - продолжится ли падение стоимости нефти или она 
остановится в определенном ценовом коридоре. 

"Исходя из этого, и надо готовить корректировки бюджета. При этом, я повторю, 
недопустимы механические урезания бюджета на некую сумму", - сказала спикер. 

Матвиенко склонна поддержать мнение "ряда серьезных аналитиков, утверждающих, 
что весомых оснований для такой низкой цены на углеводороды нет". 
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"Да, объективные факторы имеются - снижение темпов роста мировой экономики и, 
соответственно, уровня потребления нефти, замедление экономики Китая. Однако тут 
присутствует и рукотворный фактор - я имею в виду политическую составляющую", - 
отметила она. 

По словам спикера, как считают аналитики, справедливая цена на нефть сейчас 
должна варьироваться в диапазоне 50-60 долларов за баррель. 

"Вот почему при формировании бюджета мы исходили именно из этого ценового 
коридора. Однако цена в 50 долларов, заложенная в бюджет, оказалась слишком 
оптимистичным сценарием. И теперь мы - органы исполнительной и законодательной власти 
- вынуждены совместно готовить различные сценарии корректировки бюджета с учетом 
дальнейшего возможного падения цены на нефть", - отметила она. 

Она полагает, что, несмотря на кризисные явления, "апокалипсис России не грозит". 
"Страна сохраняет макроэкономическую стабильность, финансовую устойчивость. У 

нас положительное сальдо внешней торговли. Ряд отраслей, системных предприятий и в 
нынешних кризисных условиях демонстрируют жизнеспособность", - сказала спикер. 

INTERFAX.RU 
 
Россиянам сохранят достойный уровень жизни 

Главной задачей властей России в текущих экономических условиях является 
сохранение достойного уровня жизни людей. Об этом в понедельник, 25 января, заявил 
президент России Владимир Путин, отвечая во время межрегионального форума ОНФ, 
который проходит в Ставрополе, на вопрос о соотношении инфляции и индексации выплат.  

"Конечны, мы должны самым внимательным образом следить за тем, чтобы жизненный 
уровень людей держался на достойном уровне. Простите за эту тавтологию", - заявил глава 
государства. По его словам, в сегодняшних экономических условиях - "это самое главное, 
чтоб должно быть в центре внимания всех уровней власти". 

Базовые основы функционирования российской экономики, подчеркнул президент, 
позволяют проявлять сдержанный оптимизм по поводу ее будущего. "Фундаментальные, 
базовые основы функционирования экономики позволяют нам проявлять оптимизм 
сдержанный", - сказал Путин. Дефицит бюджета в России оказался "меньше, чем мы 
ожидали", и при этом сохранился профицит торгового баланса, и имеются большие резервы 
при малом госдолге. "Имеющиеся сложности дают и определенные возможности, причем не 
только в сельском хозяйстве, но и в промышленности”, - подчеркнул президент. 

"Кстати говоря, у нас спад на 3,3% в промышленности, а в сельском хозяйстве рост 
почти на 3%. Но и в промышленности будет обязательно рост", - выразил уверенность глава 
государства. Этому, по его словам, должны способствовать и меры по импортозамещению. 
Путин подчеркнул, что соответствующие программы направлены не просто на то, чтобы "во 
что бы то ни стало чего-то заместить, чего нам не хватает", а на создание инновационных 
технологий, причем не только в оборонной промышленности. 

Затронул президент и вопрос долгов за ЖКХ. По его словам, в настоящее время имеют 
место попытки переложить на население проблему погашения задолженности в сфере ЖКХ и 
необходимо посмотреть, как работают обслуживающие компании, как они информируют 
население. Было принято решение, что эти компании должны полностью раскрывать 
информацию о своей деятельности. 

Что касается концессий, Владимир Путин заметил, что ежегодное финансирование в 
сфере ЖКХ должно составлять около 500 млрд руб, именно для этого возникла идея 
концессий в ЖКХ. Однако он подчеркнул, что и за этими концессиями нужно пристально 
следить, на какие цели тратятся субсидии. При этом без контроля граждан решить проблему 
эффективного функционирования системы ЖКХ совершенно невозможно, отметил президент. 

«Утро» 
 

Медведев поручил правительству за неделю подготовить новый антикризисный план 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев поручил членам правительства 

предоставить ему доработанный антикризисный план через неделю. 
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В плане должны быть обозначены важнейшие мероприятия, направленные на 
реализацию стратегических задач, отметил он на совещании по обеспечению 
сбалансированности бюджета, передает РИА Новости. 

«Рассчитываю, что предложения, которые министерства подготавливают, Министерство 
экономического развития обобщает, вице-премьеры согласовывают - и уже через неделю 
доработанный план должен быть у меня на столе», - сказал Медведев. 

 По его словам, он еще раз обсудит антикризисный план с коллегами из Государственной 
думы. «Ну и после этого мы начнем по этому плану работать», - добавил премьер-министр. 

«Речь идет о преодолении кризисных явлений, создании условий для выхода на 
траекторию устойчивого роста и по возможности сохранении того уровня благосостояния 
людей, которое в настоящий момент достигнуто», - пояснил глава правительства. 

 Он подчеркнул, что важно закрепить те положительные изменения, которые были 
достигнуты в экономике в 2015 году. 

«Сохранить финансирование приоритетных отраслей, которые впоследствии должны 
быть основой для экономического роста, сконцентрировать ресурсы государства в тех 
секторах, где есть высокий потенциал как с позиций влияния на экономику в целом, так и 
импортозамещения», - сказал Медведев. 

Infox.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Опаснее вражеских армий 
Одним из главных инфоповодов прошедшей среды были акции валютных ипотечников у 

офисов ВТБ, «Дельта Кредита» и некоторых других российских банков. 
Когда люди, заплатив первоначальный взнос, заключали договоры кредитования, курс 

доллара был 30 с небольшим, а на прошлой неделе уверенно шагнул за отметку 80. 
Может быть, у некоторых счастливчиков зарплата до сих пор номинируется в долларах, 

но таковых явно абсолютное меньшинство. Даже представительства иностранных компаний с 
началом роста курса (еще в 2014 году) перевели своих сотрудников на фиксированную 
оплату в рублях. Что уж говорить об основной массе тех людей, которые могут себе 
позволить жилье (как правило, единственное), но исключительно в ипотеку! Эти зачатки 
среднего класса больше всех потеряли в доходах, многие ― и в рублевом исчислении. 

Одним словом, дела у валютных ипотечников (у кого договор с банком номинирован в 
долларах) ― из рук вон плохи. Дело осложняется тем, что начались первые выселения 
должников из их квартир и домов. 

Сразу сформировались две точки зрения на эту ситуацию. Первая состоит в том, что 
сами, мол, виноваты. Брали кредит в валюте, потому что процентная ставка была ниже. 
Пожадничали? Сэкономили? Вот теперь и получайте! Да и вообще это был ваш собственный 
риск, так что сами разбирайтесь. Вашей рукой с авторучкой по договору никто не водил. 

Вторая ― эдакая социально ориентированная. Дескать, как же можно людей на улицу-то 
вышвыривать? На дворе кризис. А это беда общая, так что людям необходимо помочь, а 
банкам-обманщикам погрозить пальцем, причем пальцем, принадлежащим лицу весьма 
высокопоставленному. 

Что ж, наверное, какая-то правда есть за каждой из этих позиций, однако, на мой взгляд, 
есть одна фундаментальная проблема, которая (да простят меня близкие к отчаянию 
ипотечники) куда серьезнее, чем все беды заемщиков вкупе с их способностью (или 
неспособностью) «оценивать риски». 

Проблема вот какая. Банки считают себя не частью национальной экономики, а 
вершиной ее пищевой цепочки. 

Все высокопарные слова о том, что банки ― кровеносные сосуды экономики, по которым 
течет ее кровь (деньги), ― не более чем недобросовестная реклама. 

Если деньги куда и текут исправно ― так это в карманы банкиров. А вот в индустрию (а 
ипотека непосредственно связана со строительной отраслью и еще двумя десятками 
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смежных), в развитие семьи, образования и здравоохранения деньги приходят 
нерегулярно и с большими сложностями. 

Пока в экономике все хорошо, банки будут каждый день уговаривать вас 
воспользоваться их главным продуктом ― кредитом. Возьмите деньги на то и на это, 
получите платиновую кредитку… Позитивнее рекламы банков, пожалуй, только реклама 
детских подгузников. Смотришь и веришь: стоит открыть дверь банка, достать из кармана 
паспорт, и все мечты сбудутся. 

Все сливки с растущей или хотя бы стабильной экономики банки собирают в полной 
мере. А чтобы люди не прижимали расходы, а влезали в долги, нужно создавать у них 
ощущение благополучного завтра. Не поэтому ли все поголовно руководители крупных 
банков в СМИ и на экономических форумах утверждали, что рубль тверже алмаза? 

Сами же банкиры, разумеется, ни в какую твердость рубля не верили. Отсюда и более 
соблазнительная ставка по валютной ипотеке, и почти запредельная ― по рублевой. Кое-где 
рублевые ипотеки под разными предлогами вообще не выдавались. Стоило попросить 
договор в рублях, как тут же доходов заемщика и его поручителей оказывалось недостаточно, 
«программа не давала» устанавливать более длительный период кредитования и т.д. 

Вот вам еще один грязный трюк. Подавляющее большинство кредитов выдается с 
условием их погашения так называемыми аннуитетными платежами. Банк вам скажет, что это 
для вашего удобства ― месяц от месяца сумма не меняется. Вам вряд ли по доброй воле 
объяснят, что при этом вы сначала выплачиваете в основном проценты, а потом уже 
основную сумму долга. Сначала банк получает львиную долю своей прибыли, потом требует 
с вас основную сумму долга. Бóльшая часть рисков снова ваша. 

И вот ― кризис. 
И те же люди, которые уверяли нас в безоблачности будущего, начинают говорить, что 

мы, мол, должны «понять объективные обстоятельства», причем объективными, если верить 
пиарщикам от банковского сообщества, эти обстоятельства являются только у банкиров. У 
ипотечников проблемы, надо думать, субъективные. Равно как и у фермеров, 
промышленников и прочих необязательных элементов общественно-политического 
организма. 

Человек обойдется без жилья. Фермер ― без коров и земли. Бизнесмен ― без бизнеса. 
Автовладелец ― без авто. А вот банк остаться без прибыли ну никак не может. Риски честно 
поделить с потребителем? Да ладно! Чай не лавочник какой-нибудь… 

Но вот вопрос. А что будут делать банки дальше? Может быть, попытаются как-то 
оживить экономику, с которой они так успешно кормились? 

Ничего подобного. В тот же день, когда ипотечники добивались реструктуризации 
кредита у банков, эти самые банки попросили ЦБ войти в их положение. На имя Эльвиры 
Набиуллиной было отправлено письмо, в котором они просили при расчете обязательных 
нормативов резервирования… что бы вы думали? Сохранить льготные курсы валют. Что 
позволено банку, ипотечнику никак нельзя-с. 

То есть экономика, судьбы тысяч людей, сбалансированный бюджет ― всё может 
провалиться в тартарары, но банки должны остаться на плаву. 

Справедливости ради стоит отметить, что так ведут себя банки не только в нашей 
стране, что и показал ипотечный кризис в США 2008 года. Пока все шло хорошо, бóльших 
адептов свободного рынка было не сыскать, но как только запахло жареным, все тяготы этого 
рынка нести должен был клиент банка, сами же кредитные учреждения побежали за помощью 
к государству. 

Не зря один из отцов-основателей США Томас Джефферсон как-то сказал: «Мне 
кажется, что для нашей свободы банки куда опаснее вражеских армий». 

Однако банки не такие уж страшные и всемогущие, как они о себе думают. Почти любой 
из них могут приговорить к смертной казни через банкротство вкладчики и потенциальные 
заемщики. Вообще любой ― вкладчики и федеральное казначейство. ЦБ лишь констатирует 
смерть. 
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Когда-нибудь трудности кончатся, и банки снова начнут петь свои сладкие песни о 
том, как сбудутся наши мечты. Вот тогда и поговорим о «рисках» и «объективных 
обстоятельствах». 

Объективно, иметь дело с банками на их условиях ― неоправданный риск. 
«Известия» 

 
Американские СМИ: Путинская Россия стабильнее, чем предполагает Запад  

  Прогнозы западных аналитиков о том, что Россию ждут политические волнения и даже 
возможная смена власти, построены на ошибочных предпосылках, которые не учитывают 
российский менталитет. Существующий строй гораздо стабильнее, чем о нём думают на 
Западе. 

В западных СМИ, среди политиков и в научных кругах сейчас ведётся довольно 
серьёзная дискуссия вокруг перспективы политического кризиса, который может угрожать 
России. При этом чаще всего общая концепция этих прогнозов такова, что резкое падение 
цен на нефть в совокупности с западными экономическими санкциями спровоцируют в России 
экономические и социальные волнения, которые будут всерьёз угрожать стране. Однако на 
самом деле «Россия Путина» гораздо более стабильна, чем это кажется со стороны, и 
серьёзные волнения здесь маловероятны, пишет Стивен Холл в статье американского 
аналитического агентства Stratfor. Материал приводится в изложении ИноТВ. 

Чтобы можно было дать точную оценку перспективам дестабилизации, надо отказаться 
от западных предубеждений и в первую очередь посмотреть на мир и саму Россию с позиций 
россиян, рекомендуется в статье. 

Конечно, для некоторых «довольно соблазнительно и даже приятно» предсказывать, что 
вскоре наступит «начало конца Путина», отмечает автор. Однако все подобные теории имеют 
один общий недостаток: их сторонники анализируют Путина, Кремль и события на российской 
политической арене «с чрезмерно западных позиций», забывая, что чисто западные 
предпосылки и гипотезы в отношении России неприменимы. В действительности авторитет 
Владимира Путина для россиян остаётся неизменно высоким, и серьёзная дестабилизация 
ситуации здесь маловероятна, 

Одна из ошибочных предпосылок западных аналитиков состоит в том, что они уверены: 
если экономические условия в России продолжат ухудшаться, недовольство властями и 
волнения достигнут угрожающего уровня. Но аналитики забывают о том, что россияне в 
своем большинстве относятся к дефициту совсем не так, как на Западе, подчеркивает автор. 
Россияне спокойно переживут лишения, если это требует сложившаяся ситуация. 

Многие зарубежные аналитики считают, что, когда экономическая ситуация в России 
станет достаточно тяжёлой, популярность Путина резко снизится независимо от того, 
насколько сильно россияне его любят сейчас. Однако ошибочность этого утверждения 
«очевидна с самого начала», поскольку оно основано на ошибочной предпосылке, будто 
Путина волнует его популярность в политическом смысле. Возможно, российский лидер 
получает некоторое личное удовольствие от высоких рейтингов, но вряд ли это серьёзно 
влияет на его политические решения, подчёркивается в статье. 

Кроме того, большинство россиян готовы «во имя стабильности» с легкостью 
пожертвовать тем, что жители Запада считают своими неотъемлемыми правами, даже если 
это обернётся им дефицитом «Многие россияне считают Путина первым сильным лидером 
постсоветской эпохи, поэтому его популярность вряд ли сильно пострадает при любом 
варианте развития ситуации», - считает автор статьи. 

Склонность Запада проецировать собственные ценности и аргументацию на российскую 
систему, в рамках которой западные схемы мышления просто не работают, мешает здраво 
оценить перспективы нестабильности в путинской России — в то время как Кремль прекрасно 
осведомлён об этой особенности западного мировоззрения. «Чтобы дать точную оценку 
перспективам дестабилизации ситуации в России, необходимо в первую очередь посмотреть 
на мир — и, что ещё важнее, на саму Россию — с позиций россиян», - заключает автор статьи 
Stratfor. 

RT 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 26.01.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77, 80 ▼ 2, 77 

EUR 84,16 ▼ 3, 07 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


